

# 中学校給食についてのアンケート結果

○アンケート実施期間 平成30年5月下旬～6月15日

## I 保護者

### 回答数

	対象者数	回答数	回答率
小学生保護者	873	809	92.7%
中学生保護者	742	663	89.4%

※対象者数は、平成30年4月現在の児童生徒の保護者数

### 問1 デリバリー方式の給食を見たり聞いたりしたことがありますか

		①ある	②ない	小計
小学生保護者	回答数	527	262	789
	割合	66.8%	33.2%	
中学生保護者	回答数	424	212	636
	割合	66.7%	33.3%	

### 問2 給食を注文したいと思いますか

		①毎日注文したい	②週に2～3回注文したい	③弁当を用意できないときに注文したい	④注文しない	小計
小学生保護者	回答数	244	202	301	62	809
	割合	30.2%	25.0%	37.2%	7.7%	
中学生保護者	回答数	206	161	243	48	658
	割合	31.3%	24.5%	36.9%	7.3%	

### 問3 注文したい理由は何ですか

		①中学校でも給食を食べたいから	②温かい給食が食べられるから	③献立に基づく給食だから	④毎日弁当をつくるのが負担だから	⑤その他	小計
小学生保護者	回答数	70	134	230	230	33	697
	割合	10.0%	19.2%	33.0%	33.0%	4.7%	
中学生保護者	回答数	47	144	198	185	27	601
	割合	7.8%	24.0%	32.9%	30.8%	4.5%	

※一部複数回答がありましたがそのまま集計しています。

### ⑤その他記入

- ・毎日弁当を作るのは、仕事をしている者としてはかなり負担。
  - ・栄養士のいろいろな料理を食べさせたい。弁当だと時間に追われ同じようなものを持たせがちになる。
  - ・季節によっては弁当の衛生面が気になる。
  - ・弁当だと子どもの好きなものを入れてしまう。
- など

#### 問4 注文したくない理由は何ですか

		①子どもの好きなものを食べられるから	②弁当を作ってあげたいから	③弁当は量を調整できるから	④給食は食べられないものがあるから	⑤その他	小計
小学生保護者	回答数	32	69	125	49	117	392
	割合	8.2%	17.6%	31.9%	12.5%	29.8%	
中学生保護者	回答数	27	69	100	26	94	316
	割合	8.5%	21.8%	31.6%	8.2%	29.7%	

※一部複数回答がありましたがそのまま集計しています。

#### ⑤その他記入

- ・子どもの体調によってメニューや量を決められる。食材の産地に気を遣っている。
- ・兄弟等の弁当を作るので、一緒に作った方が経済的と思う。
- ・子どもが異物の混入を気にして嫌がっている。
- ・小学校のような給食室で調理されたものなら利用したいが、デリバリーには抵抗がある。美味しくなさそう。
- ・家庭の事情によって弁当の子、デリバリーの子と別れるのが嫌。皆同じデリバリーにして欲しい。
- ・全員喫食でないと親が手抜きをしているような後ろめたさがあり利用しづらい。
- など

#### 問5 中学校給食についての意見

- ・仕事をしている親としては、毎日の弁当作りは大変な負担であり、早期の導入を期待する。子どもに安全な給食を提供して欲しい。
- ・温めたデリバリー給食であれば美味しいのではという期待がある。是非、保護者向けにも試食会をしていただき、その上で給食を頼むかどうか判断したい。
- ・弁当か給食か選択制にできるところがすごく良い。1日も早い給食導入制度を希望する。平成32年1月からの実施では遅い。
- ・給食時間を長めにとることは可能か。給食時間が短いと受け取り、片付けに時間がかかり休憩時間がなくなってしまう。温かくて栄養バランスのとれた食事をこの時期に食べられることは素晴らしい。
- ・デリバリー方式は選択制ということなので、デリバリーを選択している子が弁当を作ってもらえないという肩身のせまい思いをしないか心配。将来的には選択制ではなく全員が同じ給食を食べられるような形式にして欲しい。
- ・男子でも部活もすると、とても腹が空くと思い弁当を考えている。給食も全ての量が多い大盛りサイズなどがあると良い。産地も献立表に記されていると良い。
- ・中学校給食、実施されたら便利だと思うが、中学生になると会話も少なくなるし、毎日の弁当で繋がっている。全部食べてきてくれたら嬉しいし、残してきたら、そこから会話に繋がる。そうやってコミュニケーションを取っていけるから弁当は作りたい。自分が体調を崩して作れない時に注文したい。
- ・デリバリー方式は一時的には良いと思うが、今後の中学給食を長い目で見るといずれにしろどの方式も、費用は大きいですが、義務教育において自校方式は重要で必要不可欠。問題は費用負担だが、今後の子ども達を一番に考えて欲しい。
- ・小学校のように各中学校に調理室があり、品質、安全が確約できる環境での提供を望む。
- ・近隣のデリバリー方式の画像を見たが、正直、子供に食べさせたいと思えるものではない。
- など

## II 児童生徒

### 回答数

	対象者数	回答数	回答率
小学6年生	873	861	98.6%
中学1年生	742	742	100.0%

※対象者数は、平成30年4月現在の児童生徒数。

### 小学6年生

#### 問1 給食について

##### (1) 給食が好きですか

	①好き	②どちらかといえば好き	③どちらかといえば嫌い	④嫌い	⑤わからない	小計
回答数	344	292	103	40	79	858
割合	40.1%	34.0%	12.0%	4.7%	9.2%	

##### (2) 給食を全部食べていますか

	①全部食べる	②ほとんど食べる	③ときどき残す	④ほとんど残す	小計
回答数	500	210	117	28	855
割合	58.5%	24.6%	13.7%	3.3%	

### 中学1年生

#### 問1 弁当についてどう思いますか

	①良い	②どちらかといえば良い	③どちらかといえば良くない	④良くない	⑤わからない	小計
回答数	402	171	58	28	76	735
割合	54.7%	23.3%	7.9%	3.8%	10.3%	

### 共通

#### 問2 デリバリー方式の給食について

##### (1) 給食を食べたいと思いますか

	①食べた い	②食べた くない	③わから ない	小計
小学6年生 回答数	198	583	72	853
割合	23.2%	68.3%	8.4%	
中学1年生 回答数	236	354	141	731
割合	32.3%	48.4%	19.3%	

##### (2) 給食を食べたい理由は何ですか

	①中学校 でも給食 を食べた いから	②温かい 給食が食 べられる から	③毎日弁 当をつくる 家の人が 大変だか ら	④弁当を 持ってい なくてい いから	⑤わから ない	⑥その他	小計
小学6年生 回答数	49	30	110	11	4	6	210
割合	23.3%	14.3%	52.4%	5.2%	1.9%	2.9%	
中学1年生 回答数	31	44	124	25	7	16	247
割合	12.6%	17.8%	50.2%	10.1%	2.8%	6.5%	

※一部複数回答がありましたがそのまま集計しています。

### ⑥その他記入

- ・（給食は）栄養バランスがとれている。
  - ・メニューが変わるので毎日わくわくする。
  - ・親が弁当を作ると疲れてしまう。
- など

### (3) 弁当を食べたい理由は何ですか

		①自分の好きなものが食べられるから	②弁当は量を調整できるから	③給食は食べられないものがあるから	④わからない	⑤その他	小計
小学6年生	回答数	138	264	112	10	68	592
	割合	23.3%	44.6%	18.9%	1.7%	11.5%	
中学1年生	回答数	73	175	49	12	54	363
	割合	20.1%	48.2%	13.5%	3.3%	14.9%	

※一部複数回答がありましたがそのまま集計しています。

### ⑤その他記入

- ・弁当は量を調整できる。
  - ・弁当には嫌いな食材が入らない。
  - ・親が作った弁当が美味しい、食べたい。
  - ・デリバリー給食は、異物混入や食中毒など安全性が心配（ニュースになっていた）。
  - ・デリバリー給食は、美味しくない（親が言っていた。幼稚園で食べたものが美味しくなかった）。
  - ・給食は食べたくない（小学校で6年間食べた）。
  - ・給食費が高い（弁当よりもお金がかかる）。
  - ・デリバリー給食は嫌。
- など

### 問3 中学校給食についてどう思いますか

- ・弁当を毎日作るのは親が大変なので給食に賛成。
  - ・小学校と同じように給食を食べたい（栄養面、色々なおかずを食べることができる）。
  - ・弁当を毎日学校へ持って行くのは重くて大変。
  - ・温かい給食を食べたい。
  - ・給食と弁当の両方を食べたい（給食は週に1～2回又は弁当を作れないときに食べたい）。
  - ・弁当がいい（デリバリー給食は量の調整ができない。アレルギー対応ができない。弁当のほうが美味しい。好きなものだけを食べることができる。デリバリー給食は異物混入や食中毒など安全面が心配（ニュースになっていた））
  - ・給食はいい、嫌い（小学校で6年間食べた。中学校では弁当を食べたい。給食は嫌いなものがある。）
  - ・学校の給食室で作る給食のほうがいい。
  - ・給食よりももっと中学校施設にお金をかけて欲しい。
  - ・スクールランチがあるから弁当でいい。
  - ・スクールランチをなくさないで欲しい。
- など

### Ⅲ 中学校教職員

アンケートは、2つの問いについて自由に記入していただく形で実施しました。  
主な意見は、次のとおりです。記載した意見のほか、様々な意見が寄せられました。

#### 問1（今後、デリバリー方式の中学校給食を選択制で実施する予定ですが、御意見をお寄せください。）

- ・デリバリーに賛成。保護者の負担が軽減され、さらに栄養価が高く安価な昼食が摂れることが素晴らしい。
- ・比較的簡単に導入できるデリバリー方式は早期に導入できるという観点ではいい。
- ・適温給食に優れ、配膳片付けの時間が短いことに魅力を感じる。
- ・選択制がいい。弁当を大切に考える家庭もあるから。現状、それができない家庭においては、栄養バランスの良い昼食が取れることは中学生の心の健康にもつながる。
- ・給食指導などの教員の負担増について考えてほしい。  
（注文の把握、配膳等の負担、注文忘れの対応 等）
- ・昼食開始までに時間がかかるので昼食時間を長くする必要がある。教育課程に影響がある。

#### 問2（中学校給食について、御意見がありましたら記入してください。）

- ・導入実施できればいい。家庭負担減、温かい食事など良い形で進めて欲しい。
- ・栄養士の考えたメニューをお願いしたい。地場産、地産地消も活用して欲しい。
- ・子どもの食事を提供する場として給食制度導入がありがたい。アレルギーや当日キャンセルの課題はあるが導入してからの課題として解決して欲しい。
- ・生徒の体格も個人差があるので、弁当であれば調節できて良い。弁当作りは大変だが、思春期の子どもとの心をつなぐのが弁当だと思うので、手作り弁当の習慣を続けたい。
- ・家庭で作る弁当を大切にしたい。持ってこられない場合はスクールランチで十分。
- ・配膳時の体制は教職員の配置も必要なのか。喫食率にかかわらず、配膳・片付けには一定の時間がかかる。昼食時間を確保した上でそれ以外の日課、特に午後のスケジュールに影響がないようにして欲しい。部活動を考慮した栄養、エネルギー量の確保ができるのか。
- ・天候や学級閉鎖などで早く帰宅しなければいけない時などの対応が難しい。学校に負担がないようにして欲しい。日課を変更しなくて済むようにして欲しい。